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光市立病院創立40周年にあたって

光市立病院長板垣省三

どこの機関でも創立何十周年記念という

行事はあるわけだが、流動的な世相のなか

にあって、よくぞなんとか無事にもちこた

えて来たものだという感傷をもってすれば

祝福すべきイベントであったといえましょ

うか。医師会から伺か書けというご命令で

あるが、ぐちをこぼせば折角の医師会報を

にごしてはいけないと思うが、駅長と校長

と院長だけは同じ長でもなるものではない

と昔誰かが言った言葉をしきりに思い出し

ながらペンを運んでいるしまつです。

まずは多くの会員の先生方にご列席いた

だいたことに厚くお礼申しあげます。私の

モットーといえば大げさですが、医診連携

の推進、つまリ第一次医療は医師会で徹底

していただき、 二次医療機関として先生方

に全面協力できる場をつくりあげることが

その第1手段だと考えているわけですが、

そのためには医師会としても住民にたえず

啓蒙していただく必要があリ、実際医療機

関の選択は住民の選択の自由に立つわけで

しょうが、又、受診するものをこばむこと

が許されない現状であるとすれば、絶える

ことのない住民えの情報提供と受け入れの

強化しかなかろうと考えます。少くとも光

においては住民の病院指向を極力へらし、

本当の意味での医診連携をすすめていくこ

とにやぶさかではございません。

光地区もご多間にもれず、ここ十数年間

は老人人口の増加が大変だろうと思います

が、ぞれ以後は人口増加の鈍化はきびしく、

とくに若い層の都会での労働力不足はます

ます深刻になっていくでしょうし、現在の

中壮年層は美食溜飲の習性をたっぷり身に

つけておられますので今のような長寿はと

ても望めないとなると、もっと早い時期に

医療対象人口の激減に晃舞われることは必

至とおもいます。お互いの医療経営も深刻

なものになっていくでしょうし、いまのう

ちから医療内容の相互分割をしっかりと定

着させておく必要にせまられます。と同時

に勤務医師も他の業種での定年延長とはう

らはらに、早期定年として若い層に道をゆ

ずらねばならなくなるでしょうし、東京の

方ではすでにはじまっているとも聞きます。

東京方面の病院の長は医師過剰の恩恵をう

けて、ふんぞりかえってあぐらをかいてい

るそうですが、医師確保に奔走してくたび

れはてている地方の長にとっては、いまだ

夢物語でしょうか。医師確保が院長の真価

を閤うバロメーターであるとすれば、どう
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やら失格の域からはいあがれません。大学

の教授の多くが小生と年も近く、又よリ若

い方も多いのでコネには恵まれてはいます

方でしょうが、伺せ、いぜんコマ不足が解

消せず、事実本病院でも一番激務で俗に3

Kといわれる科で医師欠員中、疲れきった

組 1顔をみるたびに言葉もなく‘ひたすら、

いついつ真先きに派遣するからという言葉

にすがって待ち焦れているという有様です。

お祝い事があればとんでいき、ご不幸が

あればとんでいく。会があれば雑用係。途

すがら策をねり、米つきパ、ソタより小生の

方が頭を下げるのがうまいのではないかと

思うようになって来た。

く光市立病院40周年記念式典〉

日時 10月6日 午 前11時

場所新日鉄福祉会館
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25年のローンで改築した宇部の我が家に

夫だ一度もすむこともなく、壁にはカピが

はえ、ローンの期間もあと10年たらずとな

ってしまった。若いころ教室の雑役係で9

年余、毎日毎日夜おそくまで使役された無

理が今になってたたったのか、身体のあち

こちにガタが来てしまい 3つも記すべき疾

患を温存することになってしまったが、い

づれ早晩小生のあとをひきつぐ方々のため

に、ひたすら本職の医療に専念してもらえ

るように、又残った時間はソファーにふん

ぞりかえっておれるように、色々のいわゆ

る3Kの仕事は1つづっ片ずけておかねば

と、これが小生の40周年をむかえての雑感

とすればみすぼらしいが、こんなものでは

ないでしょうか。

光市立病院も医師会の各位にひいきにさ

れ報られる病院として今后もつづいて存在

するためには、医療せつぴもふく段、更に

すすめるべきことが多いいかと思っていま

す。さいごに、もう1度かさねて、御列席

のお礼をもおしあげます。

3 
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40周年記念式典祝辞

光市医師会長福本寿雄

本日は、光市立病院の創立40周年にあた

り、盛大な記念式典が挙行されましたこと

は、誠に喜ばしいことであり、心よりお祝

い申し上げます。

光市立病院の摩史を私なりにふリ返って

みますと‘昭和26年に今は亡き森昇先生を

院長として、 2～3人の先生で開院されま

した。以後順調に発展され、昭和40年頃よ

り松前先生がまた昭和51年より本庶先生が

就任されてから医局員も10数人となり、昭

和60年には新築増床され、総合病院として

の大病院となりました。最初は各科ともに

山口大学より出張の形で勤務し、 1：年2年

で安代されることが多かったようですが、

板垣先生が院長になられた頃より、各科共

に医療スタッフが永年に亘って勤務して下

さり、我々開業医との連携も誠にスムース

に行くようになりました。そのお蔭で日本

医師会や厚生省が強く提唱している病診連

携が非常によくいっている例だと思います。

そのような理由の一つには市立病院創設以

来、市立病院の院長または副院長が光市医

師会の理事・役員に加わって頂き、医師会

の運営と市立病院の運営を共に相携えて行

って来たからだと思います。また光市医師

会が主催する山口県医師会総会、医学会総

会、周南医学会等種々の学会の折も市立病

院医局全員が協力して下さり、学会の成功

に尽力して下さいました。また医師会のゴ

ルフコンペ、ソフトポール、親睦旅行や医

師会の忘年会等に於ても市立病院と医師会

とが協力して参加して親睦の実をあげ、す

ばらしいコミュ二ケーションをとっている

と思います。これは他の医師会から羨まし

がられている状態です。

私事になりますが、光市立病院が創立し

た年が私が医者になった年であり、共に40

周年を迎えるわけで、伺かしら深い因縁、

深い関わりがあるように思います。

今後とも光市立病院の発展を祈ると共に、

我々光市医師会との連携を深め、光市民の

為、 2次病院として地域医療に奉仕して欲

しいと念願しております。

これをもってお祝いの言葉と致します。

平成3年10月6日

co月6日記念式典における会長の）

祝辞を再掲いたしました。

c 
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周南三市医師会・歯科医師会と

周南地区健保組合との懇談会

10月3日同 午後4時～

（出席者）

光市医師会一福本、富恵、藤原、前田

近藤、梅田、吉村

光市歯科医師会一守田、諏訪

下松医師会一酉述、藤原、岡藤、加来、

沢、武内、野見山、松野

下松歯科医師会一白倉、杉原、田中

徳心医師会一永末、光永、宮里、桜田

徳心歯科医師会一麗目、小林

（質疑・応答〕

（質問）

被保険者に対して

沙D診時は必ず保険証の提示

。診療の途中、保険証の変更があった場

合、速やかにその旨を申し出てくださ

し1。
⑪コピーは無効であることを被保険者に

対して周知徹底して下さい。

保険者に対して

§証の発行、変更に日数がかかる場合、

証明書を発行して下さい。

$家族の途中加入の場合、何時からか取

得年月日をはっきり明記して下さい。

③資格喪失の日時が不明な事が多いので

本人に聞いてもよく判らず、遅くなっ

て判明したのでは困ります。又取得年

月ヨも不明なことが多い。主人の保険

に後で家族が加入した場合も、加入日

（於）新日鉄労働福祉会館

新日鉄健保組合一実野、山本

目立健保組合一和田、塚本、柳

東洋鍋銀健保組合一柴田、中村、松本

西京銀行健保組合一管原、杉本

日新製鋼健保組合一大沢、林、河内

徳山曹達健保組合一戎崎、沢根

東ソー健保組合一福田、原田、中村

健保連山口一橋本

時が判然としない事が多くて困リます。

（国保の場合は記入されているので助

かりますが）

（解 答）

質問W·~は組合の被保険者にとってほ

ぼ常識になっていると思う。今後ともこう

いう事がおきないように被保険者に対して

p Rを機会をもってやっていく。

質問§については、急に必要になった場

合は証明書の発行をおこなっている。

質問＜$（＞については資格取得の認定ある

いは削除の年月日は一部自信を£入するケ

ース、記入していないケースがある。今後

は取得年月日を保険証に明記する。喪失の

場合は喪失した臼伺を記入するようにして

いきたいと考えている。

5 
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｛質問）

保険証は本人と家族が一諸である。保険

証を持って来ないという事は家族がほかで

使っている事がある。家族のそれぞれの保

険証を作ったらどうか。

（解答）

健康保険はそういう取り扱いはない。今

の段階ではむつかしいのではないか。

（質問）

保険者の明細書提出及び保管義務の問題

について

医療機関より再審査請求を行った場合、

保険者より原本が到着しないとの理由によ

り、保留される例がある。多分紛失された

のではないかと思われる。その様な場合の

保険者の対応。

（解答）

レセプトは保存期間が5年間義務づけら

れている。再審請求を医療機関からおこな

われるケースが毎月1～2枚ある。これを

支払基金に転送するわけであるが、違う月

の所に入っていでわかりにくいという事は

あるかもしれないが、どちらの健保組合も

レセプトは厳重に保管しカギのかかる所に

保管してあるので紛失した場合という事は

考えられない。

どうしてもみつからなければ、医療機関

にカルテがあるから、紛失による再作成に

よるもので健保組合に依頼して作成しても

らったのだと裏書きをしてもらえば、基金

1 9 9 1 

のではないかと思う。

（質問）

自賠責保険は、通常自由診療の形で請求

する事であるが、最近健康保険で請求する

ような事例が見受けられるが、健保組合は

如何に解釈されているのでしょうか。

（餓会社一一一は健康保険を使ってもよいと解釈して

られるのか。

（解答）

被保険者の本人の方から連絡があって、

保険を使いたいのだがという事に対して、

事情を聞いた上で組合としては保険診療を

しても結構ですよと言っている。

部タ卜者から健保組合が圧力をかけられて

云々という事はなし可。自賠賓の120万円以

下でおさまるという情況がはっきりすれば、

その方でやっていただく方が我々の事務処

理が煩雑になるので、その方を我々はこの

む。高額になるという時は我々の従業員で

あるから、損保会社と被害者が話しをして

はとおすと思う。健保組合は了承している。 一定の書類を届け出た場合は拒否できない。

県の方にもそういう事情があった時はどう

するのかと闇いておく。医療機関に迷惑は

かけられないので、もう一度作っていただ

いて再審をやってもらうという形しかない

p Rのほうは健保組合でも突通事故は使え

ますとPRを我々はやっている。国もやっ

ている。書類を持って来た場合は受け伺け

ざるを得ない。こう言う情況である。
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（質問） に確認していますJという返事を出したらよ

医師会の某会議で、某市の会員の発言に い。当然患者側の費任であるから、保険者

よると某市の方面では「斐通事故をした時 が患者に対して無資格診療として返還を命

は自賠貫を使わずに保績を使いなさい、そ じる事になる。医療機関に責任を荷して支

の方がお特になりますよJという立派なパ 払基金の支払方式で一方的過誤する事はで

ンフレッドを作って皆にくばっているとい きない。だからそれは健保組合の方でやる。

う事例があるそうですが、周南地区ではそ （質問）

ういうPRをされているのですか。 各健保組合では、本人及ひ家族の人間ド

（解答） ックを実施していると思うが、どのような
（ やっておりません。 方法で、どこでやっているのかお聞きした

（質問） い。又個人の負担金はどれくらいか。何割

それでは先程の自賠責を使うと我々の事 か。

務量が増えて迷惑だというお話しだったが （解答）

そういうパンフレッドを作って大宣伝をし 東ソーでは8割が健保組合が負担で、本

ておられるという事は、健保組合にとって 人は2割である。受診医療機関は制限して

非常にメリットがあるのではないかと力ン いない。

グリをするわけですが、そのへんはどうで （質問）

すか。 健保家族の診療費についての健保組合か

（解答） らの還イヲ金 t足切り）を差し支えなければ

全くメリットはありません。 お教え頂きたい。

（質問） （解答）

質格喪失した保険証を提出された時の貫 ワンレセプトあたり3千円の足切りであ

任は医師がとるのか。 る。

例えば、窓口で保険証を確認し治療する （質問）

わけであるが、数ヵ月後に当該月の10日迄 この懇談会に武田薬品と徳山社保にも出

は資格があったが10臼以後は資格が無いと 席頂きたいが如何でしょうか。

返され、我々はすぐ患者に問い合わすが、 （解答）

転居したのか連絡がとれないといったケー 徳山社保は色々お世話になっている。そ

スである、この場合医師が責任をとるのか。 の他は直接やっていただきたい。

（解答）

健保組合の場合は資格喪失した時に保険

証を回収している。これが原則である。 すが、本意が十分に表現でき

月初めに医療機関で保険証を確認してお ない部分があるかもしれませ

れば、その月の途中でやめた場合は医師の 文責吉村

責任ではない。紹介がきたら「私は月始め

7 
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〈新入会員紹介 〉

梅田病院戸 回 干

はじめまして。

四国・愛媛より香浦留美子先生の後任と

して梅田病院へ着任し、生まれではじめて

住む山口県でばたばたしているうちに早く

も2ヶ月たちました。既に伺人かの先生方

にはお世話になっております。

愛媛大学学生時代はとうとう全くそれら

しくなりませんでしたが水泳部（愛媛大学

では、水上競技部というたいそうな名前が

ついております。）に在籍し‘いかにして

大会をキケンするか考えつついつも考えが

間にあわずいくつかの大会に参加せざるを

得ない、という夏を毎年送りました。 4人

揃いさえすれば良い参加校4校のリレーで

3位の賞状をもらったことくらいが成績と

いえば成績でしょうか。卒業時に「よくや

めずに頑張ったな。」と顧問の先生に言われ

たというところが、いかなる部員であった

にラジオひとつ聴けず、冷蔵庫は全くただ

の箱にすぎない真暗な夜はそれこそ窒患し

そうな時間でした。全くおもしろい経験を

したものです。

まだ、患者さんの喋る山口弁すら耳慣れ

ないままですが、少しずつ土地にも仕事に

も慣れていきたいと思っているところです。

伺かとお世話をかけるかもしれませんが今

后ともどうそ．よろしくおねがい申しあげま

す。

かを物語っているといえるでしょう。 叩哨，，..，，，，，..，，，，，，.，. ‘持噌純守嚇旬ぞ悔詩守鳴をぜ鳴を後

とは言え、おかげ様で身についた体力は （略歴）

「医」にたずさわるにあたって何かと私を

助けてくれているのですから、世の中とは

良く出来たものです。

愛媛大学卒業后は、愛媛大学産婦人科学

教室にて松浦教授のもとで研修を積み、光

へ参りました。

光に来て一番おどろいたのは、やはりあ

の9月27日からの大停電です。電気もオくも

ガスもすべて空気のように使っていたため

平成2年3月愛媛大学卒

平成2年6月～平成3年8月

愛媛大学産婦人科教室

平成3年10月～梅田病院

（ 



光市医師会報 1 9 9 1 

光市・下松医師会（歯科医師会）合同ゴルフコンペ

10月10日於周南カントリークラブ

団体戦 優勝下松（下松388、光390) 個人戦 優勝冬野先生

（各チーム上位5名のネットの和）

氏 名 所蔵 Out In Gross HC I Net 11慎 位

冬野 光 50 5 6 1 0 6 30 7 6 優 勝

平田 光 4 6 4 4 9 0 1 4 7 6 準優勝
ー

岡藤 下松 4 7 5 0 9 7 2 0 ？？ 3 位

重岡 下松 5 6 4 6 1 0 2 2 5 ？？ 4 位

中島 下松 4 6 5 4 1 0 0 2 2 7 8 5 位

小田 下松 t 4 2 4 3 8 5 ？ 7 8 6 位

原野 ｜下松 5 0 5 6 1 0 6 28 7 8 ？ 位

赤崎 光 4 5 5 0 9 5 1 6 7 9 8 位

光武 光 44 47 9 1 1 2 79 9 位
一横山 光 4 5 4 5 90 1 0 80 10 位

鳥枝 光 4 9 5 1 1 0 0 2 0 80 11 位
一日板 下松 4 3 4 5 8 8 7 8 1 12 位

花田 下松 5 0 5 0 1 0 0 1 9 8 1 13 位
トーー 一』ーー

藤 原 下松 5 2 4 9 1 0 1 1 9 8 2 1.4 位

西辻 下松 4 2 4 9 9 1 8 83 15 位

松野 下松 5 1 5 4 1 0 5 2 2 8 3 16 位

吉田 下松 5 4 4 4 98 1 5 8 3 17 位

西辻（II慎） 下松 5 5 5 2 1 0? 2 3 84 18 位

白倉（守） 下松 4? 5 1 9 8 1 4 8 4 19 位

藤村 光 46 4 9 9 5 1 0 8 5 20 位

玉川 下松 5 0 4 9 99 1 4 8 5 21 位
ー

武居 下松 5 2 5 0 1 0 2 I 1 6 8 6 22 位

守田 光 5 0 4 9 9 9 1 3 8 6 23 位

藤岡 下松 5 2 5 3 1 0 5 1 8 8 7 24 位
一回

宇都宮 下松 5 1 6 2 1 1 3 2 6 8 7 25 位

野見山 下松 4 8 5 4 1 0 2 1 4 8 8 26 位

明石 下松 4 6 5 1 9? 9 8 8 2? 位
一武内 下松 6? 5 9 1 2 6 3 6 9 0 28 位

市原 下松 ｜ 5 4 5 2 1 0 6 1 5 9 1 29 位位
清水 光 5 9 6 2 1 2 1 3 0 9 1 30 
森本 光 5 0 5 4 1 0 4 1 2 9 2 31 位

一諏訪 光 5 2 5 3 1 0 5 1 2 9 3 32 位

定金 下松 5 0 5 2 1 0 2 9 9 3 33 位

野見山 下松 4 8 5 3 1 0 1 8 9 3 「34 位

玉重 下松 5 3 6 1 1 1 4 2 0 9 4 35 位

湾柳 下松 5 2 6 1 1 1 3 1 7 9 6 36 位

南 ｜下松 6 2 6 5 1 2 ? 3 0 97 3? 位

9 
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く光医師会会員・職員懇親会〉

10月10日 於スペースワールド（北九州市）ーパス旅行

従業員との親睦旅行記

高橋内科職員

朝夕が心地良い冷たさを頬に感じさせて

くれた10月10日の朝、我医院の参加者に別

の冷風が襲いかかり、顔のひきつりが隠せ

ない一日の始まりとなった。従業員をパス

のタトで待っている我医院長を知らずに、先

にパスに乗ってしまい、同乗者の方々に疑

問と不快な空白時間を与えてしまったのだ。

しかし、我医院長はこの従業員の失敗談

をおだやかに知的な遊戯と化して下さった。

私は、現事に拘らない海のようなおおらか

な方だと心中では思ったものの、その首後

に潜んでいた他霊院の冷静な観察壌を見ぬ

くのを忘れ、今、こうしてペンを持つ羽目

になってしまった。

そもそも医師会の行事に参加することに

あたって、私としては何もかもが初めてだ

った。その困惑の中でのスタートのつまづ

きは、我医院の親睦を深める材料として、

とても充実していた様に患った。

本来医師と聞いただけで私とは大きな橋

たりがあるものであり、医師会ともなれば

才略智謀人に秀でた傑物の集まリだと考え

その方々とツアーを共にしても、伺をどう

すれば良いのかと内心気が気ではなかった。

どの人を見てもどこかの医院長に見え、我

医院の人々の顔だけがとても救いとなった。

しかし、今終えて見ると、予想外に柔軟

なものであったことにほっとした。

我医院の乗ったパスには、人生に常に潤

いを求める趣味派のような医院長がおられ

クイズを前日夜中まで思案し、パス中を盛

り上げて下さった。この方などは傑物では

なく、無類の人闇好きでごく庶民的なお人

柄の様に思えたので、しっかり名前が頭に

残った。私はこの世界がとても短かいせい

もあり、どの方が、どこの医院長なのか良

くわからなかったのだ。古いテレビで言う

と、ウルトラマンと怪獣の回りをウロウロ

しているピグモンみたいなものだと、勝手

に自分を可愛い存在に美化し、スペースワ

ールドの神秘の世界の中で酔いしれていた。

気持ちがフワフワしていて、タ卜から見ても

滑稽だったにちがいない。宇宙飛行士が無

重力訓続をしている姿に等しいものかなぁ

と思いつつ、お腹の中で飛び跳ねるソフト

クリームをゆっくり溶かしていった。

今終えて、出来上ったツアー写真を見た

我家族は、私の姿を見つける事が出来なか

った。私は、 「この方々のお世話になる日

が近くなったんだね。」

と言いながら顔を上げ母を見た。老眼鏡の

奥にある母の自に写った自分の姿が奇妙に

怖かった。実は私も宇宙人だったのかもし

れない。家族の笑いの中に空想が消えた。

次回のツアーは宇宙運動会など失来への

活力となる企画も期待して結ぶことにしよ

つ。
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午卜？
行 事 ・ 会 議

周南三市医師会歯科医師会と健保組合
との懇談会

土 ｜中四国医師会連合医学会5 

場 所 ｜出席者

新 B鉄 光 7 名
労働福祉会館｜（光市医師会）

山口県教育会館

光市医師会館
（光商工会議所）

スペースワールド
（北九州市）

周南カントリー

8 I火 ｜定例理事会

I 10 ！木 ｜光医師会会員と職員の懇親会

つ「木目下松対抗ゴルフコンペ

f 13 I日 新規一絵画研修錦険集団指導

I 1 s I金 ｜心電図研究会

16～水～
I 19 土国保審査会

I 22 I ~ 寸 学術講演会月例会

県医師会館

院

一
市

一

3
4

24 木 都市医師会労務担当理事協議会

31 ｜木 ｜第 116固定例代議員会

福本

8 名

91 名
（会員11名）

？名
（光市医師会）

富恵

8 名
（光市医師会）

富恵、板垣

24 名

梅田

謡本

定例理事会

10月8日ω午後ワ時30分～

光市医師会館（光商工会議所）

（出席者）福本、丸岩、前回、近藤

藤原、梅田、赤崎、吉村

（議題）

1 ）地域医療担当理事協議会報告 （藤原）

2 ）広報担当理事協議会報告 （吉村）

3）医政担当理事協議会報告 （福本）

4）徳山保健所結核審査委員の件 （福本）

結核審査委員任期満了に伴う人選をおこ

ない、新委員に赤崎先生を推薦する

12 

5 ）学校保健会理事会の件

6 ）忘年会の場所の件 （梅田）

12月12日湯野温泉にておこなう

? ）平成3年度4月～9月の光市底師会決

算の報告 （藤原）

了承

8）老人保健施設開設の申し入れの件

（福本）

医師会からの意見・要望に対しての回答

があった。種々討議した結果、結論は会

長に一任する旨申し合わせる。
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心電図研究会 （第40回）

光市・下松医師会合同

10月18日幽午後ワ時30分～

光市立病院

演題 「心電図の読み方」

講師 河野隆任先生

症例

①80才、宮、 （主訴）呼吸困難 （診断）

心筋梗塞

②51才、宮、 （主訴）呼吸函難（心電図）

][ ・ ][ ・ eVF ・ V4・Vs・ VsのT陰性

（診断）心筋炎

月例 会

10月22日ω学術講演終了後

光市保健センター

（議題）

1 ）認定健康スポーツ医制度の手引の件

2 ）平成3年度学校保健講習会開催要綱の

件

3 ）麻薬受伺けの件

11月19日 午後ワ時、光市医師会館

4）産業医実地研修の件

5 ）三師会ソフトポールの件

6 ）医政担当理事協議会報告

7 ）山口県医師会医療情報FA Xネットワ

ークシステムの件

8 ）老人保健施設設立の件

周囲の趨勢が少し賛同に傾いているので、

来年1月承認という方向で理事会で結論

を出す。

0新入会及川先生紹介

平成3年度永年勤続者

(10月1日表彰）

1 9 9 1 

(3年）6名、（5年）9名 （10年）9名

( 15年）3名、 （20年）1名

計28名

会員学会発表

周南医学会－10月27日

演題 光市内一年間の夜間診療患者

調査について

福本先生発表

学術講演会

10月22日ω午後7時～

光市保健センター

演題 「2～3の興暁ある乳癌についてJ

講師 山口県立中央病院本郷碩先生

．，四咽．．，『咽・・・・咽．． ，同咽・・－咽・・・ー・・・・同圃．． ，， ．．． ，『圃．．，－ー・・F四咽・・恒開・・・品開．． 

＝ 編集後記 ＝

今月の初め近くで菊の展示会が開かれて

おりました。それに出品された人から、毎

年数鉢の菊をいただいております。丹精こ

めて作られたものでしょうが、我が家では

手入れが下手で、すぐ花びらがしおれてし

まいます。菊は奈良時代後期から平安時代

初期に中国より渡来したと言われ、 キクは

「久久Jから起り 、久しくかおり高く咲く

という意味なのだそうで、高貴な花として

尊ばれていたのでしょう。 戦前生れには、

菊といえば十六花弁の八重菊の紋章の代名

詞のようなものですが、皇室の紋章となっ

たのは後鳥羽上皇の時と言われております。

今月は板垣先生、戸田先生、高橋内科の

職員の方に原稿をいただきました。お礼申

し上げます。 （吉村）

13 
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